

Vous êtes invités à reprendre cette feuille à la maison. Elle pourra nourrir votre méditation ou votre prière. Elle vous sera aussi disponible sur le site [www.collegiale.be](http://www.collegiale.be)

# La vénération des saintes reliques



La vénération des reliques est une pratique très ancienne dans l'Église catholique qui s'appuie sur la conviction que la sainteté "imprègne" non seulement l'âme, mais aussi le corps et les objets familiers de ceux qui ont vécu en union avec Dieu.

Mais quel est le sens profond que les catholiques donnent à cette pratique et qu'en attendent-ils ?

## 1. Le sens théologique : Pourquoi vénérer des objets ?

Pour le catholique, la relique n'est pas une amulette magique, mais un signe qui renvoie à Dieu à travers trois concepts clés :

- **L'Incarnation** : Le christianisme est une religion de la chair. Dieu s'est fait homme en Jésus. En vénérant le corps d'un saint (ou un objet lui ayant appartenu), on rappelle que la sainteté n'est pas une idée abstraite, mais qu'elle s'est manifestée concrètement dans l'histoire, la sueur et le sang d'un être humain qui a pris le Christ comme modèle.
- **Le Temple de l'Esprit Saint** : L'Église enseigne que le corps du baptisé est le temple de l'Esprit. Les restes des saints sont donc respectés car ils ont été les instruments des œuvres de Dieu sur Terre.
- **La communion des saints** : La relique est un "pont". Elle aide le fidèle à ressentir la proximité avec ceux qui sont déjà au ciel. C'est un rappel que la mort ne rompt pas le lien entre les vivants et les défunt.

## 2. Les attentes des fidèles

La démarche de vénérer une relique est souvent accompagnée de besoins spirituels ou temporels :

- **L'intercession (La prière "avec")**

C'est l'attente principale. Le fidèle ne prie pas la relique, il demande au saint de prier pour lui. La relique sert de support visuel et tactile pour rendre cette demande plus intense. Le croyant se dit : *"Je suis physiquement proche du saint, et le saint est spirituellement proche de Dieu."*

- **La grâce de la guérison**

Beaucoup de catholiques s'approchent des reliques avec l'espoir d'un miracle ou d'une guérison (physique ou morale). Cette attente s'appuie sur des récits bibliques, comme dans les *Actes des Apôtres* (19, 11-12) où des mouchoirs ayant touché Saint Paul guérissaient les malades.

- **Le réconfort et la force**

Le contact avec la relique apporte souvent une paix intérieure. Le fidèle attend d'y puiser le courage d'imiter les vertus du saint (sa patience, sa charité, sa foi) face à ses propres épreuves de vie.

Il n'est sans doute pas inutile de rappeler que l'Église utilise un vocabulaire différent entre la démarche du chrétien portant sur la reconnaissance de l'Amour absolu du Créateur, l'**Adoration**, et l'honneur et le respect rendus à celles et ceux qui ont été des modèles de foi lors de leur pèlerinage sur Terre, la **Vénération** des saintes et des saints.